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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E4_BB_8E_

E5_BE_8B_E5_B8_88_E4_c122_481336.htm 社会在流行“从律

师中选择法官”的说法。一个重要的原因是，公众对法官品

格和能力的怀疑。司法腐败和法官缺乏社会经验断案不公，

使社会认为必须向封闭的法官职业群体，充以新鲜的血液，

即选拔出色的律师来担任法官。但这注定是做秀一场。 一流

的律师不屑当法官。西方国家律师之所以将当法官作为律师

事业的顶峰，使因为法官能实现其个人意志，满足其精神愿

望，即普遍影响社会。但这，在中国根本不能也。在中国，

法院并不独立，而是受党领导。法官更不能独立，法官的选

拔和任用之权，操在院长之手。法院和法官服从的不是法律

，而是党领导。也就是说，法院是国家工具，法官也是工具

。因此，在政治格局未变，司法尚未独立之前，法官无非是

一个如同政府公务员的角色，没有理由值得尊重。现在国家

的管理模式是，党是执政党，各民主党派是参与党的多党合

作制。从中央到地方，直至村委员会，都设有党的各级组织

，与政府系统基本平行设置。中央意志通过各级党组织及政

府予以贯彻，上级领导下级如心使臂，伸展自如。显然，在

这种权威政治下，注定党是一切的中心，法律则扮演控制社

会的角色?D?D人治下的法治也。而且，这种中国特色的政治

格局，走向何处，谁也没底。因此，一流的律师根本没必要

走这趟混水。有名有利的，何必到一个无权，却又被人管的

地方来！ 二流的律师未必来，即使想来，法院也不要。律师

总体上是一个高收入群体，待遇高于法院，职业也自由，没



有官僚主义约束。故即便是二流律师，也未必去法院，自投

罗网被人管。而有的二流律师之所以想当法官，一是因收入

不稳定，而法官经济有保障，二是想过把指挥别人的瘾。但

这样的律师，法院是不要的。因为从法律技能来说，目前法

官群体的平均法律素养，要高律师一个台阶。法官接触大量

的案件，且经过国家的专业培训，法律功底相对比较高。而

律师因为跑市场需要，难以集中精力学习法律，且接触到的

案件五花八门，难以系统化法律知识。故法院也没必要接纳

二流律师。 社会制度乃一系统工程，法律制度与政治经济制

度是一体化的。牵一发而动全身，又哪能断章取义！ 100Test 
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